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Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 
Standorte für Bienenstöcke auf städtischen Dächern 

Vorlage Nr.: 20185623 

 

Stellungnahme der Verwaltung 

4-15: 

 
Das Aufstellen von Bienenstöcken auf Gebäuden ist sicherlich eine werbewirksame Maß-
nahme für gezüchtete Honigbienen. In Ludwigshafen wurde dies bereits über mehrere Jahre 
auf dem Hack- Museum durch einen Imker betrieben, mittlerweile aber eingestellt, da dies 
sehr beschwerlich ist. Der Stadt liegen für die Dächer auch keine Anfragen vor. 
Nach Auskunft des zuständigen Imkermeisters ist aber in der Stadt der Run auf auf das 
Thema Bienenhaltung ungebrochen. Rund 80 Mitglieder zählt der lokale Imkerverband. 
Im Rahmen der Aktionen zum Insektenschutz stehen mehr die Wildbienen im Fokus. Hier 
geht es darum wirksame Lebensbereiche zur Vermehrung und Nahrungssuche  zu sichern 
(z.B. Altholz- und Totholzbereiche, Mörtelwände, Blühstreifen, extensive Wiesen et.) Dies ist 
am besten in den Übergangsbereichen, zwischen Stadt und Freiräumen, aber auch in den 
Hausgärten) zu bewerkstelligen. Dächer von Innenstadtbereichen oder auch enge Innen-
stadtbereiche sind hierzu nicht geeignet. Für weitere Informationen steht unser Mitglied im 
Naturschutzbeirat, Herr Eisele gerne zur Verfügung. 
 
 
 
 
4-21: 

Das Aufstellen von Bienenstöcken auf städtischen Gebäuden erscheint uns nicht tolerabel. 

Einerseits sind die Dächer nicht begehbar oder nicht ungesichert begehbar. Es müssten um-
fangreiche Abstimmungsprozesse stattfinden um den Zugang zu gewährleisten. Die Flächen 
werden von Mitarbeitern gepflegt, deren Empfindlichkeit auf Bienen nicht bekannt ist. Aus-
wirkungen auf Besucher und Nutzer der städtischen Liegenschaften sind aus unserer Sicht 
nur schwer abschätzbar. 

Konkrete Vorschläge können geprüft werden. 


	Datum
	OStatus
	Beratungsfolge
	Beschlußvorschlag

